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新中商务论坛：携手中资企业 共享“一带一路” 

黄山忠会长致辞 

2017 年 7 月 3 日上午 9 点 30 分 

新加坡洲际酒店 

 

 

尊敬的中国驻新加坡大使馆公使衔参赞郑超先生，  

中国银行新加坡分行总经理邱智坤先生， 

各位董事、各位来宾， 

女士们、先生们：  

 

大家上午好！今年的新中商务论坛，我们选了一个非常热门的课题：携手中资企业 共享“一

带一路”。其中，携手、共享这两个词是关键，我们希望在“一带一路”的推动下，能够促

成更多新加坡企业和中资企业合作，并且一起到区域国家发展。 

 

过去三年，总商会一直通过举办各种活动，宣传推广“一带一路”，协助新中两国企业对接。

今后，将有更多中资企业进入东南亚市场，而这个市场，正好是新加坡商家非常熟悉的地方。

同时，总商会是世界华商大会的创办机构，二十多年来，已经和全球各地华商建起跨国合作

的有效平台。今年，世界华商大会秘书处也将再次回到新加坡，总商会与各地华商机构的联

系会更加紧密。 

 

为了推动新中两国第三个政府间合作项目，总商会特意在重庆设立代表处，这个月，我们将

组织一个大型代表团到重庆，出席揭牌仪式，并考察当地的投资机会。重庆是衔接“一路”

与“一带”的重要节点，总商会在重庆设立代表处，可以帮助更多中国西部的企业，通过新

加坡的平台到海外发展，同时，也能促进本地商家进入中国西部市场。 
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目前，“一带一路”的大型项目多数集中在基础设施领域，我们希望随着跨国合作的不断深

入，各行各业也都参与进来。今后，我们将更加关注如何落实“一带一路”项目，提供多元

化服务，让中小型企业也能有机会参与。 

 

俗话说“兵马未动，粮草先行。”许多基础设施项目都需要大量的资金支持，为此，中国银

行和总商会签署合作协议，发挥各自优势，加强在金融支持、信息交流等领域的合作。未来

三年内，中国银行将向总商会会员公司提供授信意向。中银也将通过遍布全球的网点，协助

会员公司到中国，到“一带一路”沿线国家投资。我谨代表总商会，感谢中国银行对总商会

的支持，也感谢中国银行赞助今天的活动！ 

 

最后，我也要感谢中国驻新加坡大使馆长期以来对总商会的鼎力协助，感谢各位主讲嘉宾的

精彩分享。祝大家工作顺利！生意兴隆！ 


